

éternelle. Il avait terminé humblement et sans éclat, à l'exemple de plusieurs grands apôtres, une vie pleine de mérites aux yeux des anges et des hommes.

La nouvelle de la mort du P. Lacombe provoqua de vives sympathies. La presse de tout le pays, protestante comme catholique, se fit un devoir de rendre un bel hommage à sa mémoire. "Avec le Père Lacombe, disait Mgr l'Evêque de Nicolet dans une dépêche de sympathies, disparaît l'une des gloires du pays et l'un de nos plus grands apôtres. Tous, évêques, prêtres, religieux, laïques, nous lui devons des larmes et des prières. L'histoire inscrira son nom en lettres d'or." — "Avec le Père Lacombe, disait à son tour Mgr l'Archevêque de Montréal, disparaît un admirable apôtre de l'Ouest et une gloire de l'Eglise du Canada." — Mgr Budka, l'évêque des Ruthènes, rappela en cette occasion ce que le regretté défunt avait fait pour les siens: "J'exprime le profond regret que je ressens à la triste nouvelle de la mort du Père Lacombe, le grand missionnaire aux larges affections. Parmi ceux qu'il aima furent les premiers pauvres colons ruthènes qui, vinrent dans l'Ouest canadien. Lorsque je le rencontrai à Calgary, il y a quatre ans, il me dit: "J'ai vu l'Ouest du Canada sans voies ferrées et sans population. J'ai vu beaucoup de gens venir ici et de splendides développements, mais je désirais aussi voir un évêque ruthène pour les pauvres colons ruthènes. Je le vois. *Nunc dimittis servum tuum in pace.*"

Mgr le Délégué Apostolique, plusieurs autres évêques, nombre de prêtres, de religieux et de religieuses firent aussi parvenir l'expression de leurs profondes sympathies. Nombreuses furent aussi les sympathies laïques. De ces dernières nous consignerons les deux suivantes, l'une du président de la compagnie du Pacifique canadien et l'autre du premier ministre de l'Albata.

La dépêche de Lord Shaughnessy, adressée à S. G. Mgr Legal, était conçue en ces termes: "From the early days, about the middle of the last century, when the savage Indian tribes of British North America were warring with each other, and when Father Lacombe, in the black garb of missionary priest, was a ministering angel, submitting to every sort of privation and hardship, until the day of his death, of which I have just heard with sincere regret, that good man's every moment was given to the care, comfort and moral uplift of his fellow men. In all our annals there is no one more deserving of the admiration and undying memory of his fellow countrymen than that great, good man, Père Lacombe."

L'honorable Arthur L. Sifton, alors premier ministre de l'Albata, arrivait à Winnipeg lorsqu'il apprit la mort du P. Lacombe. Il adressa la dépêche suivante à son collègue, l'honorable Wilfrid Gariépy: "Just heard on arrival of the death of Father Lacombe. Will